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1 Instituto de Salud Pública 
Es Chile (SP) es un organis 

Imo público quese preocupa 
por proteger la salud de la pobla 
ción através dela fiscalización, vi 
gilancia, autorización, investiga 
ción y transferencia tecnológica 
Esbajoeste propósito quela direc 
toradelISP.Catterina Ferreccio, vi 
sitó ayer el Biobío para reforzar la 
seguridad en diversos ámbitos de 
lasalud. Uno de los temas más ur 
gentes, y preocupantes, es un alza 
enloscasos de hepatitisa nivel re 
gional, registrando alrededor de 
327 casos este 2025. En 2024 elto- 
tal de casos fue de 552, por lo cual 
ahora se tomarán medidas para 
concientizar a la comunidad. “El 
departamento de Ambiente que 
tenemos en el instituto está ha 
ciendo uncontrol, porque ha habi 
do aumento de loscasos de hepa 
titis enesta Región y noenel resto 
de Chile. Han estado tomando 
muestrasambientales tanto en las 

salidas de plantas de tratamiento 
de agua, como en mariscos que 
crecen en las playas. Y entonces 
hemos encontrado la presencia 
del virus de la hepatitis en ambos 
lugares”, advirtió la directora. 

Ferreccioagregó quelos alimen 
tos marinos están criándose cerca 
de los emisarios que expulsan las 
aguas servidas al mar, filtrando y 
alimentándose, “No pueden co. 
mer mariscos crudos. Si van a.co- 
mer mariscos cocidos, de todas 
manerasquebotenelintestino del 
marisco. Por otro lado, creemos 
queesimportantequela planta de 
tratamiento de agua agregue más 
cloro la salida del emisario de la 
planta para disminuir la probabi 
lidad de que esa agua siga conta 
minandoel mar, explicó. 

OTRAS ACCIONES 
- ¿Cuáles son sus actividades 
acáen la Región del Biobío? 

Esta es una actividad nueva 
que empezamos en el instituto 
llamamos el “ISP en terreno”, ¿y 
por qué? Porque nosotros somos 
un instituto muy grande y cada 

327 
casos de hepatitis se han 
registrado en el Biobío 
desde enero a la fecha, 

mientras que en 2024 se 
contabilizaron 552. 

      

Academia, organizaciones sociales y políticos se reunieron en esta instancia 

Catterina Ferreccio, directora del Instituto de Salud Pública de Chile (ISP): 

“Ha habido aumento de los 
casos de hepatitis en esta 
Región y no en el resto” 
La representante del organismo público estuvo en el Biobío por varias tareas, una de las más 
urgentes es debido a que el departamento de Ambiente está haciendo un control por un alza 
en los casos de esta enfermedad, registrando más de 300 durante este 2025. 

  

  

ls 
Ferreccio en su visita a la Región destacó diversas labores del ISP y algunas acciones que se están potenciando a futuro. 

funcióntiene unacontraparteen 
las regiones. Entonces lo que yo 
quería era que la Región nos vie: 
ra en la complejidad y la diversi 
dad, pero también nosotros mis 
mos tuviéramos la oportunidad 
de escuchamos como compañe 
ros de la misma institución. Yo 
voy a presentar unárea nueva de 
desarrollo que tenemos, que son 
los dispositivos médicos. Estos 
son todos los instrumentos quese 
usan para diagnóstico o trata: 

miento que no lleven medica 
mento, porejemplo, los marcapa 
sos, los implantes cocleares 
Cuando vino la pandemia, como 
no tenemos regulados los dispo 
sitivosmédicos y la necesidad ur 
gente de respiradores, por ejem 
plo.las universidades los produje 
ron, pero el instituto no tenía la 
competencia para regularlos, pa 
1aaprobarlos, y eso fuesúper tris 
te porque después no lo podían 
saren los hospitales. Voy a pre 

sentarlos avances queestamoste- 
niendo en la regulación. 

¿Cómoestá funcionandolade- 
manda de vacunas y los centros 
quelas distribuyen? 

Hay dos programas muy dis 
tintos. Uno esel programa nacio: 
nal de vacunación que cubre alos 
niñosdesdeelnacimientoyendi. 
ferentes momentos, según la va: 
cuna, que enese seguimos siendo 
los mejores de América. Es raro 

queuna personaseniegue a vacu: 
narasu hijo.Los almacenes de va 
cunas tienen que cumplir con to. 
dala normativa que da seguridad 
del producto, esose cumple y no- 
sotros lo venimos a verificarcada 
cierto tiempo. Lo otro son las va: 
cunas que están fuera del progra: 
ma habitual, porejemplo, la vacu 
nacovid oinfluenza. Todaslasva 
cunas las maneja el mismo pro 
grama nacional y siguen los mis: 
mos procesos de seguridad. El es 

Docentes del Biobío se suman hoy al 
nacional convocado por la CUT 
Al menos siete comunas anunciaron su 
adhesión en un 100% y suspendieron clases. 

Este juevesel Colegio de Profe- 
soras y Profesores anunció que se 
suma al Paro Nacional Activo 
convocado por la Central Unita- 
ria de Trabajadores (CUT), esto 
debidoal agobio laboral,el acoso, 
el maltrato y las agresiones, espe 
ando un fortalecimiento real de 
la educación pública. Los profe 

soresde varias comunas marcha: 
rán hoy por Concepción. 
Según informó el presidente 

del Colegio de Profesores del Bio 
bío, Jorge Barriga, establecimien 
tosde variascomunassuspendie 
ron clases para adherirse. Entre 
aquellas con un 100% de adhe 
sión están Arauco, Laja, Cabrero, 

Nacimiento, Tirúa, Mulchén y 
Los Álamos. Desde el Municipio 
deLaja agregaron quel transpor- 
te escolar también se suspende, 
aunquela alimentación de loses: 
tudiantes estará disponible para 
todos los que lo necesitaran. 

Entre las principales demandas 
delaCUTse encuentran: lanego 
ciación colectiva ramal, un sala 
riovital digno, el ceseala persecu 
ción sindical promovida por la 
Contraloría, el derecho a sala cu 

ES comer mariscos 
crudos. Si van a comer mariscos 

cocidos, dle todas maneras que 

boten el intestino del marisco (... 

es importante que la planta de 

tratamiento de agua agregue 

más cloro”. 

tar un área nueva 
de desarrollo que tenemos, que 

son los dispositivos médicos. 
Estos son todos los instrumentos 
que se usan para diagnóstico o 

tratamiento que no lleven 

medicamento”. 

pacio que se dedica a guardar va 
cunas es un espacio solo para va 
cunas, son de gran calidad, tienen 
controlesdetemperatura alarma. 
Entonces, tienen una serie de ca 
racterísticas que antes no necesa 
riamente había. Estosestánla ma 
yoría con unsistema de respaldo 
del equipo de electrógeno. 

-Sobrela venta irregular de me- 
dicamentos,¿cómo pueden traba- 
jar para mejorar esto? 

La gran mayoría de ellos son 
falsificados, entonces el peligro 
que tienen es queno vana produ 
cirel efecto deseado. Entonces es 
un problema de salud pública, 
porque gente sencilla, la que más 
necesita tener un medicamento, 
va a estar gastando plata en un 
medicamento fraudulento. Para el 
instituto de salud pública es difí- 
cil dar una cobertura del probl 
ma, estamos tratando de que 
frene la venta mayoritaria. Hay 
una ley que yo tuvela felicidad de 
participar en la reunión en el Se- 
hado, y fue apoyada unánime 
mente. Está siendo revisada. Una 
farmacia solo puede vender a un 
paciente, la mayoría con receta, 
nopuede venderal pormayor,en 
toncesesaley lo que hace,sise de 
muestraque está vendiendo al por 
mayor una farmacia, el Rut de los 
dueños va a quedar castigado, no 
vaa podervolvera tener contratos 
conelestadoy novaa podertener 
nunca más una farmacia. 

    

paro 

na universal,la eliminación delas 
listas de espera en salud pública, 
el derecho ala vivienda, la seguri 
dad en las poblaciones, y la pro 
piedad pública y soberana de los 
servicios básicos. Además,señala 
ron que es necesario avanzar en 
la aprobación de la ley deincenti 
voal retiro, la ley de la planta y la 
ley de seguridad extema. “Cre 
emos firmemente que es un dere- 
cho exigir respuestas concretas a 
nuestras demandas”, señalaron. 

Municipio de Hualpén realizó foro Firmes por Ramuntcho 
Se planteó la importancia que tiene la solicitud de que sea el Estado 
que adquiera el fundo privado que recientemente salió en venta. 

La Municipalidad de Hualpén 
realizó este martes el Foro “Fir 
mes por Ramuntcho”, una ins 
tancia que reunióa la academia, 
organizaciones sociales y acto 
res políticos pararelevar el San: 
tuario de la Naturaleza y el fun 

do privado Ramuntcho, araíz de 
la reciente puesta en venta del 
terreno. 

En esta oportunidad el alcalde 
Miguel Rivera lideró un conver 
satorio en el que relevó, a través 
deestudios y experiencias el gran 
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valorecológico, patrimonial y tu 
rísticode estesectorde 326 hectá 
reas, que está a la venta por 120 
mil UE einsistióen lasolicitud de 
queseael Estado el quelo adquie 
a paraasegurarsuadecuadacon: 
servación. 

“Es importante conservar la 
biodiversidad que tenemos en el 
Santuario y por eso expusieron 
desde la academia, personas que 
han estudiado durante mucho 
tiempo los distintos procesosque 
ocurren en el espacio natural, 
quereafirman lo que planteamos 
como municipio”, sostuvo Rive- 
ra, quienademás detalló que esta 
venta surge en medio de una se: 
rie de restricciones que ha im 
puesto el proceso de confección 
del Plan de Manejo, que produce 
queel negocio inmobiliario y fo 
restal que se ha buscado instalar 
en el sector no sea rentable para 
los propietarios. 

Entre las exposiciones se plan: 
tearon temas como el valor eco. 
lógico y social del Fundo Ramunt 
cho, los posibles caminos de ad: 
quisición, experiencias de com- 
pra para la conservación, y el ac 

En las exposiciones se plantearon temas como el valor ecológico y 
social del Fundo Ramuntcho. 

    
EL. conservar la 
biodiversidad que tenemos en el 

Santuario y por eso expusieron 

desde la academia, personas que 
han estudiado durante mucho 
tiempo (..) que reafirman lo que 

planteamos como municipio”. 

"Miguel Rivera, 
alcalde de Hualpén 

'_— 

tivismo en defensadela Penínsu 
la de Hualpén. El diputado Rober 
to Arroyo asistió al foro y sostu 
vo que “estamos dispuestos y dis 
ponibles para que el Estado com: 
pre y pase a disposición a alguna 
institución quelo pueda manejar, 
que sería una oportunidad enor- 
me para esta comuna, ya queserá 
la comuna del ecoturismo”. 

Por su parte, el diputado Félix 
González llamó a que esté la dis 
posición, sobre todo del Gobier 
o central y del Gobierno Regio- 
nal, queson los que tienen los re 
cursos, para que se ejecute la ex- 
propiación, ya que se debe asegu 
tarsuconservación largo plazo. 
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